

blé par ce songe, le roi rassembla tous les hommes sages de son royaume pour lui en donner la signification, mais aucun d'eux n'y réussit. C'est alors qu'il entendit parler de Joseph, et il l'envoya chercher. Comme Joseph était un bon jeune homme, Dieu lui donna l'interprétation de ce songe, et il dit au roi que les sept épis pleins et les sept vaches grasses annonçaient sept années d'abondance en Egypte, qui seraient suivies de sept années de famine annoncées par les sept épis vides et les sept vaches maigres.

Il conseilla donc au roi de construire de vastes greniers où l'on amasserait du blé pour les années de disette. Le roi fut charmé de la sagesse de Joseph ; il lui donna la première place du royaume après lui, et lui confia le soin de faire tout ce qu'il avait conseillé. Il arriva, quelques années après, que la famine se fit sentir dans le pays qu'habitait Jacob, et il envoya ses fils en Egypte pour y acheter du blé. (Genèse XLII).

Ceux-ci ne reconnurent pas leur frère, mais Joseph les reconnut immédiatement, et après leur avoir pardonné tout le mal qu'ils lui avaient fait, il les renvoya chargés de blé vers leur père. Plus tard Jacob et ses enfants quittèrent leur pays et vinrent s'établir près de Joseph en Egypte ; le roi leur céda une contrée fertile, (Genèse XLVI). où ils vécurent dans la paix et le bonheur. Cette histoire de Joseph nous montre que Dieu protège ceux qui l'aiment et le servent dans quelque danger où ils se trouvent placés, et que même il change en bénédictions les mauvaises actions de leurs ennemis.

Après la mort de Joseph et de ses frères, leurs descendants devenus très nombreux, furent persécutés par le nouveau roi d'Egypte. (Exode I).

Il les soumit aux plus durs travaux et leur fit endurer les plus cruels traitements ; il ordonna même que leurs enfants du sexe masculin seraient, aussitôt après leur naissance, jetés dans le Nil. C'est vers cette époque que naquit Moïse (Exode II). Sa mère ne voulut pas obéir aux ordres du roi, et elle le cacha pendant environ trois mois.

---

#### Une mode d'origine maçonnique

Mgr l'évêque de Coïmbre, en Portugal, vient de prononcer un discours dans lequel il s'est élevé avec autant d'éloquence que d'énergie contre la mode — d'importation française — qui consiste à couvrir de couronnes de fleurs les cercueils et les corbil-